

時事新報  
媾和使節渡來の説に就て

上海よりの近報に據れば北京政府にては總理衙門の大臣張某を全權使節として媾和の爲め我國に派遣せしものとに決したるよし從來媾和議は毎度のみとにして廟議に定説なきは彼の政府の常なれば果して實際に执行す可きや否や世人の容易に信ぜざる所なしとも我輩が聊か耳にしたる事實より測量するに其使節なるものは實際に政府を代表して休戰媾和の全權を帶びるや否やの點は兎も角もとして派遣の一事だけは強ち無根とも非ざるが如し掲その使節が如何なる媾和の條件を申出すや其申出は果して我國に於て容るに足る可きものなるや否やいよ／＼度來して諸君を開きたる上に非

爲するものにして決して我軍隊の名譽を傷くるに足らず  
我輩の敵て意に介せざる所なれども開戦以來僅々數日  
に過ぎずして敵をして自から屈するに至らしめたるより  
は素より我軍の勇武にして着々戰功を奏したる爲め  
めなりとは云へ又一つには敵兵の亂暴に引摺へ日本軍  
律の正直以て敵國一般の人民をして我占領地の有様を  
義むの情を生ぜしめたるが如き彼の當局者の最も心を  
塞ぐする所にして遂に覺悟を改めたるのみなりと推測  
せざるを得ず左れば我軍隊は今後もますゝ紀律を嚴  
にして如何なる場所を占領し如何なる場合に際するも  
他の私有を犯さず無事の人民を殺さるは勿論、大に  
恩を施して徳に服せしむるの心掛肝要なる可し是れぞ  
即ち敵體を征服する第一の方略にして我目的を達する  
正常の順路なりと知る可し

我天皇陛下より獨逸國皇帝維廉第  
二大愛重セラシル、  
佐士ソウジン、  
公コウ四四一

陛下に贈進せられしよしに承はる  
○日本の爲すがまゝに任す可し  
紐育のブレッス新聞は其社説欄内に左の一編を掲げて以て合衆國政府が日清戦争の仲裁者と爲るの不得

(前略)合衆國は今日東洋の戦争に干渉するの要用もなく權理もなし大統領タリー・グラント氏は確かに布呂に於て米國人の子弟が設立したる新政府を頼りて同國を英人の手に渡さんふとを計畫し爲めに米國人民より非常の攻撃を受けたるゝとあるにも拘らず今まで日清戦争に容喙して相替らす英國の爲めに盡力せんとするは抑も何故なるや吾々の更に解する能はざる所なり日本既に其敵を打破り今や將に最後の打撃を下さんと

シテ、自裁を試みんとするは最も拙劣なる政略と云はざるを得ず。若しも往年普佛戦争の際、普軍が既に巴里的城

出したらんには獨逸人は之に對して果して如何なる返答を爲したるならんか彼等は唯一も二もなく其申し出と昌す我文書にて述べて「アーヴィングの著書」(著者イーリング)

忠告を與へしに相違ある可らず左れば今日若しも日本か我國に對して同様の返答を爲爲さるならば是れぞ全く彼國民が天性禮儀を重んずるが爲めにして其心中

と毫も異なるみどかる可し蓋し若しも日本と支那とが互に協議の上、各衆國の仲裁を求め來りしならば

未だ其事ありしを聞かす日本は外國の仲裁を求るるどと爲さるのみならず其議會は外國の仲裁を容す可らず

ダントニエにして倒くまでも仲裁を試みんとの決心ならんには吾々は合衆國議會が大に之に反對し掣ひ如何なる事情あるとも支那及び英の利益の爲めに日本を

○旅順没落と華盛頓 合衆國の首府華盛頓に於て旅順口虐殺の始めて聞こえる當時の密談を聞き、其に

電報は國務及び海軍の兩省へ殆んど同時に到着したり。國務省へ達したるは北東艦在米國公使アンビ・氏より發せしものにして海軍へ達したるは當時米國東洋艦隊の旗艦ハルチモールに乘組み芝罘にありし司令官カルベントー氏より發せしものなり尚ほ同氏はハルチモールが直ちに實際地へ向け觀察の爲め出發するみをとも報告したり同國沒叢のみとば著し幾分か期したるみとなれば左程速に陷るべしとは思はず殊に日本は大なる攻城砲を有せず只だ尋常砲兵の力にのみ依頼するものなるが故に必ず時日を要すべしとは官吏社會等の定説とも云ふべきはせなりし而して軍人の説を開くに元來日本が同港を攻撃したるは甚だ危ふきみとなるにも拘はらず必ず打勝たざるべからざる場合にありしものなり何となれば若し占領の目的を達する能はざる時は第一に支那が屬せず戰ふの心となるべく次に日本内地に於て新公債を募るに困難を感ずべければなり左りながら今は既に充分其目的を達したれば公債募集の如きは大に便宜を得たるに相違なし將だ此没叢は戰爭の全體に如何なる關係あるかと云ふに平和の留み甚だ遠からざるを知るべし蓋し清國は尙ほ一層強固なりとの稱ある威海衛を有し殊に其港内には北洋艦隊もありて大に恐るべきが如くなれども實際は然らず既に旅順を取臺を落さるゝも天津邊に近付き進んで北京を突くふと得べし然のみならず北洋艦隊は威海衛内にありて出づる能はざれば日本艦隊は其半部を別ちて他方の海岸を砲撃するを得べし左れば支那に取りては此上尙ほ戦争するは啻に賄費を増すに過ぎず恐の至なるが故に遠からず和を請ふみとなるべし而して其請求には直接若干は間接に合衆國の助力を求むるならんとの説なりしよし。

## ○石塊入鑑詰に就て 昨年十二月二十九日大本 體より 捷示第二百五十二號を以て左の如く掲示したり

石塊入鑑取調始末

本月二十七日の門司新報及次回二十九日の中國新聞に名古屋丸に搭載の鑑詰入箱の中に過半大石を容れるある事を見せし旨船員詰りたり云々の記事あるに依り今二十九日朝字品倉船長及び名古屋丸事務長中原幸亮を太本營務所野戰監督長官部に招喚し果して事實なるや否や其頃末を問亂せしに中原事務長の答に依れば同船は去る二十日字品倉船長及び名古屋丸事務長中原幸亮を同月二十五日大連灣に至り同所にて本船より駁船にてして其箱に東京大傳馬町一丁目山陽堂送見取扱と張りありたり依て該品は其理由を添へ同埠兵站監督部に差し出せしに止るやと餘取調べ報告すべき事を該兵站監督部長に訓令し又字品倉船長に對しても山陽堂及び音陽堂製造の鑑詰入箱は悉く細密検査を施し得られ送付したる山陽堂製造箱は悉く細密検査を施し得るに云ふと下字品貯藏品の中右と同時に大連灣に送付せる物品中に此の如く石塊等を混入せるものあれば全く報告するふとを訓令せし

電報は國務及び海軍の兩省へ殆んど同時に到着したり。國務省へ達したるは東京在米公使ダンビー氏より發せしものにして海軍へ達したるは當時米國東洋艦隊の旗艦バルチモールに乘組み芝罘にありし司令官カルベントー氏より發せしものなり尙ほ同氏はバルチモールが直ちに實際地へ向け視察の爲め出發するみとを報告したり同國沒叢のみとば著て幾分か期したるみとなれば左程速に陥るべしとは思はず然に日本は大なる攻城砲を有せず只だ尋常砲兵の力にのみ依頼するものなるが故に必ず時日を要すべしとは官吏・社會等の定説とも云ふべきはせなりし而して軍人の説を開くに元來日本が同港を攻撃したるは甚だ危ふきものとなる拘はらず必ず打勝たざるべからざる場合にありしものなり何となれば若し占領の目的を達したれば公債償還の如きは大に既に充分其目的を達すれば公債償還の如き第一に支那が屈せざ戰ふの心となるべく次に日本内地に於て新公債を募るに困難を感ずければなり左りながら今は既に充分其目的を達したれば公債償還の如きは大に便益を得たるに相違なし將た此沒叢は戰争の全體に如何なる關係あるかと云ふに平和の留み甚だ遠からざるを知るべし蓋し清國は尙ほ一層堅固なりとの稱ある威海衛を有し殊に其港内には北洋艦隊もありて大に恐るべきが如くなれども實際は然らず既に旅順を取て此所を根據地とするみると得る日本は直隸灣の支配權を掌握したるものにして強て太沽の堅固なるの砲臺を落さざるも天津邊に近付き進んで北京を突くふと争するは當に賄償を増すに過ぎず恐の至なるが故に遠からず和を請ふみとなるべし而して其請求には直接若くは間接に合衆國の助力を求むるならんとの説なりしよし